

戸籍の窓

8月分（敬称略・順不同）

お誕生おめでとう（1人）

松葉 希果（いちか）（修志・栄子） 上区

ご結婚おめでとう（0組）

お悔やみ申し上げます（2人）

駒木 万吉 黒崎 90歳

和久 恒夫 堀内 83歳

交通安全対策情報

■村内の交通事故《8月》

人身事故 0件（3件）

物損事故 3件（11件）

※（）内は1月からの累計

飲酒運転検挙者 1人（7人）

※（）は8月からの累計

■救急車の出動回数《8月》 9回

■飲酒運転検挙状況（県交通安全対策協議会調べ）

県内35市町村中ワースト順位…**2位**

（7月31日現在）

県内の飲酒運転検挙者数《8月》…107人

飲酒運転検挙者の状況

検挙日	年代	性別
8月13日	20代	女性

人口と世帯

8月末現在

	前月比	前年比
人口	3,283人	(-4) (-76)
（男）	1,613人	(-3) (-26)
（女）	1,670人	(-1) (-50)
世帯	1,116戸	(+1) (+1)

売れまくり！

毎年売り切れています。

広報ふだい9月号 No.532

発行日 平成18年9月21日

編集 普代村役場 総務課

〒028-8392

岩手県下閉伊郡

普代村第9地割字銅屋13番地2

TEL0194⑤2111 FAX0194⑤3017

ホームページ <http://www.vill.fudai.iwate.jp>

電子メール fudai@vill.fudai.iwate.jp

印刷 有限会社 九戸印刷

普代の植物散歩

35

カワミドリ（しそ科）

カワミドリは9月～10月ごろ、山地の水辺に見られる秋の花である。山道を歩いて道端に、紫色の鮮やかな花を見つけ、「なんと美しい」と折って手に持つと、何ともいえない悪臭が鼻をつく。同じしそ科で家の回りなどに生える「ナギナタコウジュ」にも独特の臭気がある。



昔はこれらの植物の悪臭を利用して、ノネズミが入るのを防ぐため、野菜の貯蔵穴に並べたというが、その効果のほどは分からぬ。カワミドリは薬用としても用いられ、葉を乾かしてせんじて飲むと、食あたり、風邪、頭痛に効くそうである。草丈は約14センチで、小唇形花が多数集まって10センチほどの花穂をつくっている。

【写真・文】大森竹之助さん（久慈市在住）

おとうさん おかあさん あのね・・・ 233



左からまみちゃん、ゆうせいくん、ちかちゃん=普代児童館さくら組=

まつやまみ（松家眞実・5歳）ちゃんから父・則幸さん、母・ゆかりさんへ…あとうさんは、トンボをとってくれたり、あふろでみずてっぽうしてあそんでくれるよ。おかあさんは「うねとりそう」でしごとがんばっているから、なんでもあてついするね！ あやすみになつたら「おがすいぞくかん」にいこうね！

はたけやまゆうせい（畠山祐成・5歳）くんから父・武信さん、母・チエミさんへ…あとうさんはながいやすみにかえってくると、やさゆうをしたり、つりにいったりたくさんあそんでくれるよ。おかあさんはくじのプールきょうしつにつれていってくれるんだ！ だからみずにおあをつけてもこわくないよ。あおきくなつたらレスキューになって、あほれたひとをたすけるんだ！

ふかわたりちか（深渡千佳・6歳）ちゃんから父・秀利さん、母・まり子さんへ…あやすみのひはかいじゅうのようないびきをかいてねているあとうさん。つかれてるのかな？ だいすきだけど、あんまりビールをのむと、きらいになるよ！ おかあさんは「くろさきそう」でソフトクリームをつくるってます。あまくておいしいから、またたべにいこうね！ あとは…じてんしゃをかってくれて、ありがとう！

▼今月も話題の多い月でした。中でも小学校の再編統合は悩みます。検討委員会ではいろいろな意見が出されました。考えれば考えるほど奥が深く難しい問題です。来月号では地区懇談会の様子をお知らせします▼それについても今年はクマの出没が多いですね。よっぽど山に工事がないのか、クマが増えすぎたのか、いろんなことを想像してしまいます。皆さん今後もくれぐれもクマには注意してください▼最近、飲酒運転による事故が話題になっていますが、飲酒運転検挙状況が来月は1位になります。残念です。（森田）

ホッと一息

